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! ! ! !本报讯 央视融媒体产业投资基金昨天
在上海正式成立，这是我国首个以媒体融合
为主题的国家级产业投资基金。上海市委书
记李强，中宣部副部长、中央广播电视总台台
长兼总编辑慎海雄出席成立活动并共同为基
金成立揭牌。慎海雄和上海市委副书记、市长
龚正在成立活动上致辞。

慎海雄在致辞中表示，习近平总书记指
出，主流媒体必须紧跟时代，利用新技术、新
应用创新媒体传播方式，加快融合发展步伐。
中央广播电视总台成立以来，坚持守正创新，
下大力气推动信息内容、技术应用、平台终
端、人才队伍共享融通，在新媒体领域的引领

力、传播力、影响力显著提升。
慎海雄指出，主力军要巩固壮大主阵地。

成立央视融媒体产业投资基金，是深入贯彻
落实习近平总书记关于推进媒体融合发展重
要指示精神的一项创新举措，是“文化!金融”
融合模式的一次创新突破。总台将充分发挥
资本市场的积极作用，持续释放科技创新的
强大动能，积极共享合作共赢的发展成果，做
大做强央视融媒体产业基金，形成产业示范
龙头效应，创新开展互惠合作，推动我国广播
电视领域文化产业高质量发展。

龚正在致辞中表示，当前，我们正在深入
贯彻落实习近平总书记对上海工作的重要指

示批示精神，全力推进浦东高水平改革开放，
深化建设“五个中心”，持续强化“四大功能”，
加快推进城市数字化转型，全面提升城市软
实力。在这一进程中，需要更好发挥主流媒体
的重要作用，构建起同上海“五个中心”建设
相匹配的新型媒体矩阵。央视融媒体产业投
资基金落户上海，必将有助于促成更多文创
产业创新成果、进一步打响“上海文化”品牌，
为推进社会主义国际文化大都市建设注入强
劲动力。期待基金充分发挥对产业发展的引
导作用、对媒体创新的示范作用、对国际传播
的支持作用。上海将全力支持基金在沪发展，
创造良好环境，提供优质服务。

全国政协常委、中国文化产业投资基金
理事长孙志军，中央广播电视总台副台长蒋
希伟，上海市领导吴清、周慧琳、诸葛宇杰等
出席。

央视融媒体产业投资基金由中央广播电
视总台所属中国国际电视总公司，以及中国
电信、中国文化产业投资母基金等 "#家企业
共同发起设立，总规模 $%&亿元，首期规模 '(

亿元。基金以融媒体技术、内容和生态建设为
投资方向，主要投向 )*、超高清、人工智能、
云计算、区块链等前沿技术应用，扶持新媒
体、新业态，打造媒体融合新业态的全国性投
资平台。

央视融媒体产业投资基金在沪成立
打造媒体融合新业态全国性投资平台!李强慎海雄龚正出席

! ! ! !本报讯 市委副书记于绍良昨天在会见第
十四届全国学生运动会上海代表团优秀代表时
指出，广大青少年要牢记习近平总书记嘱托，不
负时代，不负韶华，不负党和人民的殷切期望，发

扬好精神，练就好体魄，争做德智体美劳全面发
展的社会主义建设者和接班人。市领导向大家在
第十四届全国学生运动会上取得精神文明和运
动成绩双丰收表示祝贺。副市长陈群参加会见。

! ! ! !本报讯 市政府昨天召开特聘专家经济形
势座谈会。市委副书记、市长龚正为市政府第九
届决策咨询特聘专家代表颁发聘书，并与专家
学者座谈交流，听取大家对当前经济形势的研
判和做好上海各方面工作的建议。
座谈会上，市社联主席王战，上海交通大学

校长林忠钦，市经济学会会长、上海全球城市研
究院院长周振华，人民银行上海总部副主任、上
海分行行长金鹏辉，上海社会科学院党委书记
权衡，复旦大学教授袁志刚，申万宏源首席经济
学家杨成长，同济大学可持续发展与管理研究
所所长诸大建结合国内外最新形势和各自专业

领域，围绕推动经济高质量发展、优化产业结构
和提升能级、加大科技创新力度和成果落地、推
动高水平制度型开放、吸引国际顶尖人才、实施
绿色低碳发展战略等议题各抒己见。龚正仔细
倾听，认真记录，就关心的问题与专家学者讨论
交流，并逐一回应。
龚正代表市委、市政府，衷心感谢各位专家

长期以来为上海经济社会发展作出的贡献。希
望特聘专家继续发挥专长优势，贡献智慧力量，
多建诤言、多谋良策、多出高招，帮助我们把政
府工作做得更好，把上海建设得更美好。
市委常委、常务副市长陈寅主持会议。

发挥专长优势多谋良策

为科创建设 添砖加瓦
"&+#年，十位来自科创中心建设战略规

划、政策研究、项目建设等领域的青年人，为
了一个共同目标加入上海市推进科创中心建
设办公室（简称!科创办"）。上海科创中心如
何发展，是上海科创办需要回答的重大问题。
平均年龄约 ')岁的他们，成为承担起这一重
要使命的攻坚力量。
穿梭于张江科学城南区地块，一批大科

学设施、创新转化平台、一流科研机构和产
业提升项目正拔地而起。作为 "&+,年上海
市重大建设项目之一，李政道研究所实验新
楼今年即将竣工。这座实验楼拥有 ""间大
小不一的实验室，以及暗物质与中微子、实
验室天体物理、拓扑超导量子计算三大平
台，对环境的洁净度要求很高。如何走水通
电是个难题。

史鸣奇、童牧、王海生……“科创办”几个
年轻人就像随叫随到的消防员，为李所从“水
电煤”到竣工验收各环节操碎了心。“为科创
中心建设中的重大工程项目做好服务，就得
跨前一步，工程建设单位碰到的阻碍和难题，
我们有责任去协调、疏通，直到最终解决。”

为科创中心 谋划蓝图
“上海科创中心建设必须以更高的站位、

更广的视野、更开放的态度，加强顶层设计、

系统长远谋划。”上海科创办青年团队队长吴
明辉说，这支年轻的蓝图谋划队伍，通过与专
家学者、行业大咖、一线科研工作者和创新创
业者的深度交流学习，“对上海科创中心的发

展环境、所处阶段、优势与短板等，在更广的
空间范围、更长的历史坐标上有了深刻认识，
同时也能够进一步聚焦重点难点，俯下身子
解决我们发展面临的实际问题。”

"&"&年 #月，《关于进一步深化科技创新
中心建设的若干意见》由市委、市政府印发，
科创中心新一轮建设蓝图徐徐展开。提起参
与组织国内外 +&余个专家智库长期跟踪研
究，形成专题研究报告 '&余份；围绕谋划上
海科创中心新一轮顶层设计的重要任务开展
攻关研究，团队组织调研座谈 "&余场，开展
研讨 )&余次，反复讨论形成意见文稿……科
创办协调处的葛梦然充满喜悦与自豪。
“在参与若干意见编制、国际咨询以及

‘十四五’规划研究等过程中，青年团队还聚
焦生物医药产业、关键核心技术攻关、长三角
协同创新、大科学设施布局、新型研发机构、
国际科技组织等专题形成专报，多篇获得市
领导批示。”科创办团委副书记童牧说，“在调
研中，我们若是发现了科研单位、创新企业等
提出的具体诉求，就会打破砂锅问到底，积极
剖析问题背后的制度障碍，大胆改革突破，提
出创新性建议。”例如，“今年 -月，《中共中央
国务院关于支持浦东新区高水平改革开放
打造社会主义现代化建设引领区的意见》已
明确提出，允许将科研工艺设备设计费纳入
项目总投资，这一创新举措有利于提升大科
学设施项目建设单位和科研人员积极性，同
时也有利于保障重大科技基础设施项目建设
稳定顺利推进。”

本报记者 马亚宁

! ! ! !市政府召开特聘专家经济形势座谈会! 龚正
为特聘专家代表颁发聘书

努力成为堪当重任的栋梁之才
于绍良会见全国学生运动会上海代表团优秀代表

在上海张江!有一支特殊的青年服务团队"科创办#
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在上海张江，有一支特殊的
服务团队———“上海市科创中心建
设蓝图谋划”研究攻关青年团队。
这支成立只有 5年的年轻团队，
被誉为上海科创中心建设蓝图的
青年突击队和踏实践行者，赢得
“上海市青年五四奖章”。

他们既有蓝图绘就者的高瞻
远瞩和锐意创新，又是创新企业的
“打杂”保姆。小到一只口罩、通水
通电，大到企业融资决策、机制创
新，有困惑找“科创办”，已经成为
张江创业者们的创业锦囊之一。

" !科创办"研究攻关青年团队正在研讨工作

! ! ! !一瓶水#一场会$会一散#扔一半%市

人大代表陈超小组调研发现# 上海去年

节水 !""万立方米#取得了丰硕成果#但

日常生活中浪费水的现象仍随处可见#

瓶装纯净水还没喝完就丢掉是一个扎眼

的浪费典型% 为杜绝会议等场所 !半瓶

水"浪费现象#陈超等代表建议#上海应

该发起一场全社会!清瓶行动"%

早在 #"$!年#人民日报就刊文关注

过!半瓶水"的浪费&!不只是会议'活动

现场#在图书馆'体育馆以及人流量大的

步行街' 游乐场等地# 半瓶水也随处可

见"#!一瓶矿泉水花不了多少钱#不喝完

似乎用不着斤斤计较# 但在全国范围一

算#浪费就极为惊人"%

!半瓶水"的浪费有多惊人( 准确数

字可能难以测算#但可以!毛估估"一下%

据新华社今年 %月报道# 有专家以 $&'

的浪费率保守估计# 全国会议场所每年

浪费的!半瓶水"在千万瓶以上% 一家瓶

装水公司总经理表示# 以包括循环利用

的全流程计算# 每 $吨瓶装水一般需耗

费 $(%吨原水% !瓶装水浪费的背后#是

更加惊人的水资源浪费% "

我国水资源匮乏#人均占有量远低

于世界平均水平% 上海虽然有江有河#

却是水质型缺水城市% 正因如此#节水

从来不是一件小事% 上海去年累计完成

各类节水措施 )%*项#共节水 !&&万立

方米#相当于省出了 +,&&个游泳池% 而

从微观来看# 每个人的生活都要用到

水#每个人也都可以成为节约用水的践

行者%

!光盘行动"的推广#让节约粮食理

念深入人心%点餐量力而行'吃不完打包

带走# 已经成为很多人外出就餐时下意

识的选择%杜绝!半瓶水"的浪费#也需要

落实到日常生活的行动中# 不仅要意识

到!喝剩半瓶水不管"是一种浪费#更要

使!把水喝完'喝不完带走"变成一种习

惯%进一步来说#还可以养成自带饮水用

具的习惯#有需要才取水%会议等活动的

主办方' 场所提供方也可以尽量减少瓶

装水使用#提供开水'直饮水等#并提醒

参与者节约用水%

!半瓶水"别总被遗忘% 带走!半瓶

水"只是举手之劳#也是节约用水的一个

小小的生动注脚%


